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–¿Por qué hasta el momento todos hemos
oído hablar de Microsoft, de Apple, pero
no de SAP? 

–SAP fue en sus inicios un soft-
ware creado para grandes empre-
sas. En los ejemplos que me ha
puesto nos encontramos con los
dos gigantes que han creado apli-
caciones para el mundo de la mi-
croinformática, aplicaciones que
llegan a todos los escritorios y que
por esto son tan conocidas. Las
necesidades para cubrir los proce-
sos de las empresas de un modo
estándar están más bien limitadas;
pongamos un ejemplo: una empre-
sa de venta de jamones, una quími-
ca o un hotel quiere montar un sis-
tema informático para dar salida a
sus productos a todos los clientes
que tienen tanto en España como
en el extranjero. SAP sería el siste-
ma ya definido que se adaptaría a
todas las necesidades de cualquie-
ra de estas empresas. Para ello se
instalarían los módulos de ventas,
compras, finanzas, costes… nece-
sarios para dar estos servicios y
luego se configurarían para adap-
tarse a las necesidades del cliente.
SAP está creado para abarcar to-
dos los sectores del negocio. 

–¿Entonces nos encontramos ante un pro-
ducto apto para los emprendedores? 

–Si por emprendedor estamos
pensando en una persona que de-
cide asumir un riesgo recibiendo
formación en un programa con vi-
sión de futuro, desde luego sí que
le recomendaría que recibiera for-
mación en SAP, porque es la mejor
apuesta de crecimiento. Otro dato
que confirma que apostar por la
formación en SAP es apostar ya no
por el futuro, sino por el presente,
es el hecho de que actualmente los

puestos más reclamados en el mer-
cado, y de los mejores pagados,
son los de consultores SAP. 

–¿Por qué es una empresa alemana? 
–¿Por qué la solución al proble-

ma ha surgido precisamente en Eu-
ropa y no en Estados Unidos? En
mi opinión, porque la mayor nece-
sidad la teníamos aquí en Europa.
En Estados Unidos, allá por el año
1972, no se planteaban desarrollar
un programa estándar que se pu-
diera adecuar a cada empresa de
manera ágil y sin grandes desarro-
llos a medida que relacionara todos
los procesos de un mismo negocio.
Y es que en Europa hay muchos
sistemas, muchas legislaciones
que armonizar y muchas fronteras
que superar. Esa necesidad no es
tan importante en Estados Unidos.

–¿Cuál es –desde su pinto de vista– el es-
cenario informático del Notariado? 

–Creo que el Notariado ha he-
cho bastante bien los “deberes”.
Recuerdo la primera vez que estu-
ve trabajando en una notaría, allá

por el año 1992, cuando me extra-
ñaba ver que los informes que se
daban de las escrituras que se au-
torizaban se remitían en papel.
Viendo el contenido económico
que había dentro de esa informa-
ción, que nadie hubiera hecho nada
para capturar de forma coherente
todos esos datos, y los hubiera po-
dido aprovechar me parecía un
error. Creo que la situación ya no es
así, y por lo que se cuenta en el
sector informático, en este momen-
to el tratamiento de la información
que se ha conseguido por parte de
los notarios y los servicios que se
están prestando desde las notarías
han cambiado tremendamente. Y
eso, a corto plazo, lo que aporta es
una imagen de modernidad total-
mente necesaria. 

–¿Si tuviera que criticar algún aspecto, no
obstante, que remarcaría? 

–Como ciudadana de a pie, un
tanto vinculada a vuestra institu-
ción, me gustaría poner de mani-
fiesto dos cosas. La primera, la fal-
ta de comunicación de los avances
del Notariado. Los notarios han de-
sarrollado un trabajo estupendo en
el ámbito informático, y sin embar-
go los ciudadanos, en general, no
son conscientes de ello. Porque no
se les transmite. Y en el mundo de
la informática en particular, no bas-
ta con conseguir adelantos, hay que
contarlos. Y la segunda, que me pa-
rece más importante, es que el No-
tariado debería ir tomando concien-
cia de que constituye una unidad de
trabajo. Esa ha sido la clave de
SAP: hacer que las empresas distri-
buidas por todo el mundo trabajen
al unísono. Es evidente que las
2.600 notarías, son 2.600 empresas
o unidades separadas. �
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«El Notariado ha hecho bastante bien los deberes»

«Actualmente los
puestos más
reclamados en el
mercado, y de los
mejores pagados,
son los de
consultores SAP»


